

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2519

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Martes 9 de Octubre de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICIÓN DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

El general Calleja

Madrid 8 á las 7 n.

Asegúrase que el general López Domínguez opone dificultades al relevo del general Calleja.

En caso de que este se acordara, el único candidato probable para la Capitanía general de Cuba, es el Sr. Martínez Campos.

De China y el Japón

Madrid 8 á las 7 n.

Telegrafían de Shanghai manifestando que un vapor alemán desembarcó el sábado último en Suku ocho cañones y cuatro mil fusiles.

Dícese que ha recibido un refuerzo de unos ocho mil soldados el príncipe Kong y que se prepara para organizar la defensa de Pekín.

Asegúrase que si los japoneses se apoderan de Pekín no lo saquearán.

Asuntos varios

Madrid 8 á las 7'20 n.

Coméntase la larga conferencia celebrada entre los Sres. Martínez Campos y Groizard.

Mañana se reunirá en la Universidad Central el Consejo de disciplina para juzgar al Sr. Rubau Donadeu.

El Sr. Salmerón se ha detenido en Valencia de Alcántara y no llegará esta noche á Madrid.

Aunque se sabe que no llegará, han acudido numerosos grupos á la estación con todo y la lluvia que caía.

El Sr. Salmerón llegará mañana.

Los asuntos de Cuba

Madrid 8 á las 7'25 n.

Los diputados reformistas cubanos han conferenciado con los Sres. Sagasta y Becerra acerca de la conveniencia de relevar al general Calleja.

Sobre el mismo asunto han hablado también con los Sres. Gamazo, Maura y López Domínguez.

El jueves llega á Madrid el Sr. Cánovas del Castillo.

Manifestación.—Protesta

Madrid 8 á las 10'30 n.

En la Habana se intentó hacer una manifestación de simpatía hacia al general Calleja, impidiéndolo el partido reformista por no creerlo prudente.

Coméntanse los términos violentos de la protesta del Obispo de Oviedo en la cuestión del Obispo protestante Cabrera.

Es fácil que el Gobierno intervenga en el asunto.

El Nuncio de S. S. ha salido para Tarragona con objeto de asistir á la inauguración del Congreso Católico.

En el Consejo

Madrid 8 á las 10:30 n.

En el Consejo se encargó el Sr. López Domínguez de informar sobre las obras de la costa de Marruecos y de las islas Chafarinas.

Acordóse proceder á la subasta de las obras del Pallaresa después que se apruebe el tanteo de las fortificaciones de la frontera.

Cambiáronse además impresiones en todos los asuntos pendientes aplazando las resoluciones para los futuros Consejos.

Notas políticas

Madrid 9 á la 1:45 m.

El Consejo ha denegado el indulto al reo de Badajoz.

Se ha ocupado de las cuestiones de Cuba.

El Sr. Becerra anunció su disenso, asegu-
rándose que queda planteada la crisis.
El miércoles se celebrará Consejo.

Háblase de la salida del Sr. López Domínguez del ministerio.

Dícese que resulta que el Sr. Moret está de acuerdo ahora con los Sres. Maura y Gamazo respecto á las cuestiones antillanas.

Ocupáronse también de las protestas hechas con motivo de la consagración del obispo Cabrera.

Extrañáanse dichas protestas toda vez que está dentro la ley la consagración.

Mencheta

NOTICIAS

De las Provincias:

El vapor *Anselmo* cargó en el Ferrol 300 toneladas de hierro con destino á la fábrica La Felguera, cuyo cargamento desembarcó en Gijón.

Lo raro del caso es que, dicho hierro fué remitido para uno de los diques de aquel arse-

nal hace bastantes años, que allí fué almacenado sin que se aplicase á los usos á que se le destinaba, y que ahora se desecha como hierro viejo.

Así anda la administración de nuestra marina.

El importe del robo de efectos timbrados ocurrido en el almacén de la compañía Arrendataria de Tabacos en Tarragona, es solo de unos 12.000 duros, y no de 16 y 25 como han dicho algunos periódicos.

Parte de los efectos robados son de los que tienen numeración y quedarán, por tanto, retirados de la circulación, no pudiendo aprovechar á sus autores los efectos sustraídos.

Se adoptan las oportunas disposiciones para impedir la circulación de los efectos sin numeración.

El guarda-almacén tiene prestada fianza á la Compañía. Esta no perdonará medios de investigación secundando la acción de los tribunales para el escarmiento y castigo de los autores.

En Pasajes se nota gran movimiento de pipería vacía, lo cual parece denotar que se prepara una buena exportación de vinos.

En Perpiñan ha caído una gran nevada cubriendo la nieve todo el departamento de Prades. Témesese que perezcan los ganados, unos por falta de pastos y otros por haber quedado enterrados entre la nieve.

El frío es muy intenso en toda aquella región.

En Cazalla de la Sierra se ha suicidado el soldado de cazadores de Cuba, Francisco Lora Gamazo, sobre cuya familia parece haber caído la desgracia.

Un hermano del muerto falleció al marchar á la Habana, y al saber la noticia tal impresión recibió la madre, que murió á los pocos días.

Ahora ha fallecido una hermana del Francisco al tener conocimiento del suicidio.

En Madrid están siendo muy comentadas las noticias recibidas de Cuba y un artículo de *El País*, de la Habana, en el cual se consigna el proyecto de los habitantes de la provincia de Puerto Príncipe de *abandonarla huyendo del bandolerismo*, ya que aquellas au-

toridades no han sabido dar fin á mal tan grave.

Las Aduanas de las islas Filipinas han recaudado durante el mes de Marzo último 385.470'10 pesos, que comparado con igual mes del año anterior, arroja un aumento de 130.219'12, y con la 12.^a parte del presupuesto de ingresos por dicho concepto, resulta también un aumento de 23.136'79 pesos.

La guardia civil de Quinto participa que en la tarde del 30 entablaron una reyerta en Vellilla de Ebro los jóvenes Alejandro García y Carmelo Casamián, de 20 y 21 años respectivamente, resultando el primero con una herida de arma de fuego en la pierna izquierda que le produjo la muerte á las dos horas.

De Sansol escriben á un periódico de Pamplona que anteayer fué extraído en aquella localidad de una cuba propiedad de D. Trifón Baquedano, el cadáver de un hombre llamado Ibarrola, vecino del mismo Sansol. Según rumores parece que el cadáver tiene la cabeza destrozada, detalle que hace presumir la existencia de un delito.

De la villa de Uçilla del Campo (Almería), han desaparecido 20.000 pesetas que se habían concedido para continuar las obras de reparación de aquella iglesia.

Los obreros huelguistas de Málaga han celebrado una reunión á la que han asistido operarios de ambos sexos, acordando por unanimidad morir antes de hambre que ceder á las pretensiones de los patronos respecto de la expulsión de la fábrica de los obreros socialistas y la supresión del tribunal mixto. Los obreros demostraron el mayor entusiasmo y especialmente las mujeres, que fueron las que hablaron de arrostrar toda clase de miserias antes que sucumbir á las exigencias de los fabricantes.

También se dice que tienen preparado los obreros un manifiesto en el que ofrecen llevar á los tribunales á los periódicos que publiquen datos calumniosos contra ellos, y entablar denuncia criminal contra las personas que cometen actos de coacción, exigiéndoles, entre otras cosas, que dejen de estar asociados, toda vez que sus sociedades están amparadas por el Código fundamental del Estado.

De todo esto resulta un malestar general que

alcanza á todas las clases sociales de aquella ciudad ante la expectativa de los acontecimientos que puedan sobrevenir á consecuencia de esta lucha entre el capital y el trabajo.

De la Capital:

Durante la travesía del vapor *Cataluña* que ha llegado hoy á nuestro puerto procedente de Barcelona, ha ocurrido un triste accidente que ha sido causa de la detención de dicho buque antes de ser admitido á libre plática.

Uno de los pasajeros llamado Nadal Morey, ha fallecido repentinamente durante la travesía.

De los datos que hemos podido recoger resulta, que este individuo, mallorquin y oriundo del Arrabal de Santa Catalina, venia de Gibara (isla de Cuba) donde estaba establecido.

Padecía desde hace muchos años una afección del corazón y por estos motivos y por las síntomas observadas por los tripulantes y pasajeros del buque, se presume fundadamente que ha fallecido á causa de un ataque cardíaco.

Sin embargo de esto, el director de Sanidad Sr. Berga ha creído muy prudente detener el buque hasta averiguar de un modo exacto la dolencia del difunto, habiendo dispuesto que el médico Sr. Ogazón, secretario de la Dirección pasase á bordo para examinar el cadáver y expedir su dictamen.

El Sr. Berga pasó inmediatamente al Gobierno civil para enterar al Sr. Gobernador de lo que ocurría, creyéndose que á estas horas habrá sido convocada la comisión permanente de la Junta de Sanidad.

Con este motivo el desembarque de la correspondencia ha sufrido algunas horas de retraso, lo mismo que su repartición, quedando sin saltar á tierra los pasajeros.

Esta tarde saldrán para Barcelona dos vapores de la compañía *Isla Marítima*: el *Lulio* con la carga general y pasaje y el *Unión* destinado al transporte de cerdos.

En la iglesia del caserío de La Vileta, tendrá efecto el domingo próximo la fiesta dedicada á Nuestra Señora del Rosario,

Por la tarde habrá procesión y después se rezará durante su celebración el Santísimo Rosario.

Ayer fueron robados de una casa de la Plaza del Aceite varios pollos.

Puesto el hecho en conocimiento del Inspector de Vigilancia fué detenido un muchacho por creerle complicado en el asunto.

A un sujeto á quien su amo le dió dinero sobrante al pagarle para despedirle fué detenido por la policia ayer noche medio borracho y entregados unos catorce reales que le encontraron al citado amo.

Últimos telegramas

Noticias varias

Madrid 9 á las 9 m.

El Sr. Moret aplazará su viaje á París en vista del conflicto ministerial que se presenta.

Es todavía inseguro que regrese el señor Salmerón en el exprés de las dos y media de esta tarde.

Gran irregularidad

Madrid 9 á las 10 m.

El Imparcial de hoy publica una carta de Cuenca en que se da cuenta detallada de las enormes irregularidades descubiertas á los agentes para la cobranza de la contribución de dicha provincia.

Solo dos de ellos, tienen recibos sin cobrar por más de seiscientos mil pesetas.

En Marruecos

Madrid 9 á las 10'15 m.

Desde Tánger se confirma que el Sultán ha devuelto á Muley el *Tuerto* el califato que desempeñaba antes de caer en desgracia, habiéndose sometido las kábilas sublevadas.

Las mercaderías y efectos de comercio detenidos en Mazagán han sido ya expedidos para Marrakesh en vista de la seguridad que ha renacido en los caminos.

Lo que dice Becerra

Madrid 9 á las 11 m.

Le atribuye al Sr. Becerra la opinión

de que antes de llevar á cabo las reformas que reclama el estado de Cuba, es preciso que se encuentren autoridades que hagan política nacional en vez de política de partido ó de bandería.

El Sr. Becerra insiste en pedir el relevo del general Calleja.

Las maniobras

Madrid 9 á las 11 m.

Las tropas que ejecutaban las maniobras por la provincia de Andalucía se han visto precisadas á alojarse en Carmona en vista de las lluvias persistentes de estos días.

Ha embarrancado una batería.

Hay muchos soldados enfermos.

Comentarios. — Los ministeriales. —

O el uno ó el otro.

Madrid 9 á las 11 m.

Ha sido comentadísima la dimisión del Sr. Becerra.

Algunos ministeriales creen que solo se provocará una crisis parcial y otros dicen que no se trata de una crisis individual, sino de una crisis de tendencia general, correspondiendo al Sr. Sagasta el decidir el criterio definitivo.

En caso de que se llevasen á cabo el relevo del Sr. Calleja, el Sr. Becerra continuaría pero el Sr. López Domínguez presentaría la dimisión.

Otra dimisión.—Esperanzas

Madrid 9 á las 11 m.

Hablase también de la dimisión del señor López Domínguez con motivo de ver á todos los ministros en oposición contraria á la cuestión del Pallaresa.

Vuelven á recobrar las esperanzas perdidas los conservadores.